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Сѐння  
ў нумары: 

 

Студэнт года 

Інтэрв'ю з перамож-

цай універсітэцкага 

конкурсу «Павер у ся-

бе!» Янай Буцкевіч 

чытайце на 

стар. 3   
 

 

Майстар -клас 

для маладых журна-

лістаў  

Уражанні ад рэспуб-

ліканскага семінару, 

які арганізаваў філа-

лагічны факультэт, на 

стар. 5 
 
 
Калядныя чытанні 

Аб тым, як на юры-

дычным факультэце 

праходзяць трады-

цыйныя студэнцкія 

чытанні, даведаеце-  

ся на 

стар. 6 
 
Навагодняе пада-

рожжа  
Пра тое, куды заві-

талі студэнты педа-

гагічнага атрада 

«ЭРА», знойдзеце на  

стар. 10 

 

Уважаемый Мечислав Эдвардович! 
Сердечно поздравляю Вас и коллектив учебного заведения с Но-

вым, 2012 годом. 

Ваш вуз вносит весомую лепту в воспитание настоящих профес-

сионалов и достойных граждан нашей страны. В уходящем году он 

успешно справился с задачами развития интеллектуального потен-

циала и укрепления добрых традиций вузовского образования. И в 

этом мы видим немалую Вашу заслугу как педагога, ученого и руко-

водителя.  

Но время ставит перед высшей школой новые требования, на-

правленные на повышение качества подготовки специалистов, спо-

собных трудиться с полной отдачей во имя процветания родной 

Беларуси. Уверен, что в наступающем году возглавляемый Вами 

коллектив будет работать столь же активно и плодотворно. 

Желаю Вам, а также всем преподавателям, сотрудникам и сту-

дентам крепкого здоровья, удачи, мира и добра. 

Президент Республики Беларуси 

Александр Луказенко  
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Конкурс с таким названием про-

шѐл в нашем университете 26 декаб-

ря. Его участниками стали студен-

ческие советы общежитий, а органи-

затором выступил профком сту-

дентов.  

В течение трѐх этапов ребятам 

нужно было проявить свои таланты. 

Так, в первом испытании – визитке 

«Вот так мы и живѐм» – участники 

показали видеоролики о буднях в сво-

ѐм втором «доме». Парни и девушки 

постарались вовсю: здесь были и ре-

портаж «УниверТВ», и съѐмки скры-

той камерой, и даже музыкальный 

клип.  

Далее конкурсанты презентовали 

свои фотоальбомы «За пять минут 

до...». Интересные, находчивые ком-

ментарии авторов, как мне кажется, 

запомнились всем.  

В завершение мы уви-

дели студенческие театры 

эстрадных миниатюр с их 

творческими номерами 

« Н о в ы й 

год в режиме on-line». Как же встреча-

ют новый и провожают уходящий     

год – всѐ это можно было увидеть во 

время выступления ребят. 

В результате лучшими стали 

ребята из общежития № 4, вторым – 

студсовет общежития № 2, а третьи-

ми – представители общежития № 3. 

Всех участников конкурса наградили 

сладкими призами и сертификатами.  

Также на вечере отметили ребят, 

одержавших победу в других конкур-

сах. Лучшим в интеллектуальной игре 

«Умники-разумники» стал историче-

ский факультет, 2-е место – у геогра-

фов, 3-е – у филологов. В конкурсе на 

лучшую постановку мотивационной 

работы в профсоюзной группе и на 

факультете отмечены: исторический, 

психолого-педагогический и филоло-

гический факультеты, а также юрфак и 

геофак. 

Лучшими в номинациях конкурса  

по оформлению факультета «Ново-

годний хоровод» стали: «Креативный 

подход» – профбюро физического 

факультета, «Новогодняя сказка» – 

п р о ф б ю р о  с о ц и а л ь н о -

педагогического факультета и 

«Новогодняя газета» – профбюро 

математического факультета. 

 

Евгения Мороз    

16 декабря Палата представителей На-

ционального собрания Беларуси приняла в 

первом чтении проект закона «О республи-

канском бюджете на 2012 год». 

На 2012 год формирование республи-

канского бюджета произведено на безде-

фицитной основе. 

В наступающем году основными це-

лями для сектора государственных фи-

нансов будут яв-

ляться повыше-

н и е  у с т о й ч и -

вости и конку-

рентоспособности 

национальной экономики, гаранти-

рованно е испо лнение  финансо вых 

обязательств бюджета 

перед внешними и внут-

ренними креди-

то р ами,  со хр а -

нение качества 

бюджетных услуг и 

социальная защита 

уязвимых категорий 

населения. 

 

 

XXIV Международный фестиваль клас-

сической музыки «Январские музыкальные 

вечера» пройдет 9–12 января в Бресте.  

В программе фестиваля – 13 концертов. 

Ожидается, что в Брест приедут музыканты 

из 12 стран, в том числе Германии, Грузии, 

Китая, Нидерландов, Швейцарии, Японии. 

Сенсацией нынешних «Я нвар ских 

музыкальных вечеров» организаторы 

называют Игоря Завадского – 

к н о п о ч н о г о  а к -

к о р д е о н и с т а  и з 

Киева. Еще одной 

звездой фестиваля обещает стать 

юная скрипачка из Токио Моне Хаттори. 

Организаторами фестиваля выступают 

Брестские областной и городской испол-

нительные комитеты, Белорусский союз 

музыкальных деятелей, ОО «Брестское 

музыкальное общество». 
 

 

Материалы подготовлены  

по данным БЕЛТА 
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ШТО Ў СВЕЦЕ 

●    ●    ● 

ПРАФСАЮЗНАЕ ЖЫЦЦЁ 

У верасні – снежні  
Ганаровай граматай 

універсітэта 
ўзнагароджаны: 

 
Уладзімір Станіслававіч 

Секяржыцкі, 
загадчык кафедры  

тэарэтычнай фізікі і астраноміі  
 

Яўген Сямѐнавіч Разэнблат, 
дацэнт кафедры ўсеагульнай 

гісторыі 
 

Ніна Мікалаеўна Жыховіч, 
cтаршы выкладчык кафедры 
нямецкай мовы з методыкай 

выкладання 
 

Вольга Фѐдараўна Тарасевіч, 
эканаміст навукова-даследчага 

сектара 
 

Віншуем! 

Паважаныя выкладчыкі, 

супрацоўнікі і студэнты 

Брэсцкага дзяржаўнага ўнівер-

сітэта імя А.С. Пушкіна! 
Сардэчна віншую Вас з 

надыходзячымі святамі –

  Нараджэннем Хрыстовым і 

Новым годам! 

Гэта – святы сямейнага 

цяпла, абнаўлення і надзеі на 

тое, што наступны год будзе 

лепшы за папярэдні. 

Няхай 2012 год прынясе Вам 

радасць новых здзяйсненняў, 

б я с к о н ц у ю  э н е р г і ю  д л я 

рэалізацыі самых смелых 

творчых праектаў. 

Хай кожны дзень Новага 

года дорыць Вам новыя 

п е р с п е к т ы в ы  ў  В а ш а й 

высакароднай дзейнасці на 

карысць універсітэта і Айчыны! 

Жадаю Вам і Вашым 

родным, блізкім здароўя і 

бадзѐрасці, асабістага шчасця! 

Міру і ладу Вашаму дому! 

З павагай і шчырымі 

пажаданнямі, 

 

 

рэктар Брэсекага 

дзяржаўнага ўніверсітэта 

імя А.С. Пузкіна, 

прафесар М.Э. Часноўскі 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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7 декабря в нашем университете 

прошѐл XII университетский конкурс 

«Поверь в себя!». 11 парней и деву-

шек, представители всех факульте-

тов, боролись за престижное звание 

«Студент года – 2011». О впечатлениях 

о конкурсе, о секрете успеха и о мно-

гом другом нам удалось поговорить с 

победительницей – студенткой                     

3-го курса психолого-педагогического 

факультета Яной Буцкевич.  

– Расскажи, как тебе пришла идея 

попробовать свои силы в этом 

конкурсе?  

– Поучаствовать мне предложила за-

меститель декана по воспитательной 

работе Светлана Геннадьевна Козел. Я 

не думала долго: всѐ новое всегда было 

интересно для меня. К тому же раньше я 

участвовала только в вокальных 

конкурсах, а здесь кроме своих 

творческих способностей необходимо 

показать ещѐ и сообразительность и на-

ходчивость. 

– Скажи, а что тебе запомнилось 

больше всего. 

– Всѐ было очень интересно, каждый 

конкурс запомнился по-своему. К тому 

же очень приятно, что во время 

в с е г о 

с о р е в н о в а н и я  

царила дружеская атмосфера, 

все поддерживали друг друга. Но, пожа-

луй, больше всего мне запомнился кон-

курс в режиме быстрого реагирования 

«Диалог с веком». Здесь нужно было 

проявить свою эрудицию, смекалку, а 

времени на раздумья почти не было. 

Конкурс состоял из двух этапов: в пер-

вом – «Диалог со знаменитостью» – нам 

нужно было задать свой вопрос извест-

ному человеку. Моим «собеседником» 

стал конструктор стрелкового оружия 

М.Т. Калашников. Я знала, что у этого 

человека была сложная жизнь, поэтому 

мне захотелось узнать, что помогало ему 

в трудные моменты.  

Меня впечатлил второй 

этап «Три аргумента: 

за и против». 

Высказыванием, которое 

мне нужно было подтвердить или 

опровергнуть, были слова «Самая силь-

ная в жизни вода – женские слѐзы». Ка-

жется, что же здесь сложного – найти 

три аргумента «за»? Так я и начала гово-

рить, но потом подумала и решила, что я 

«против». Мои аргументы риторики бы-

ли такими: во-первых, мы девушки часто 

плачем просто без причины, только по-

тому, что нам так хочется. Во-вторых, по 

моему мнению, самая сильная в жизни 

вода – это мужские слѐзы. Парни плачут 

редко, и для этого необходим повод. А 

завершила я тем, что нам всем нужно 

чаще улыбаться. Приятно, что все три 

мои аргумента зрители приняли на ура.  

– Что было для тебя самым 

сложным? 

– Наверное, то, что мне не хватало на 

всѐ времени. Нужно было многое 

сделать, многое успеть. Я хотела бы ска-

зать спасибо моим преподавателям, они 

шли мне навстречу. Также я хотела бы 

отдельно поблагодарить мою группу 

поддержки и всех тех людей, которые 

помогали мне. Вообще, я хотела бы ска-

зать, что это не моя личная победа, а 

победа всего факультета.  

– Представитель психолого-

педагогического факультета уже вто-

рой год подряд становится лучшим. 

Расскажи, что ты думаешь на этот 

счѐт? 

– Конечно, мне очень приятно, но 

ведь это ещѐ и очень ответственное 

звание. Сергей Полячук (победитель 

прошлого года – прим. ред.) достойно 

представил наш университет на област-

ном и республиканском этапах конкурса 

«Студент года». Мне необходимо со-

ответствовать его уровню.  

– Что бы ты посоветовала будущим 

участникам конкурса «Поверь в 

себя!»? 

– Конечно же верить в себя, в свои 

силы и никогда не сдаваться! 
Евгения Мороз 
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ВЕДАЙ НАШЫХ! 

ПАДЗЕЯ 
8–9 декабря в Минске состоялся       

41-й съезд ОО «Белорусский респуб-

ликанский союз молодѐжи». Среди его 

участников были представители на-

шего университета: и.о. секретаря          

п/о ОО «БРСМ» Ольга Куприянюк и 

студент 5-го курса факультета физи-

ческого воспитания и командир МООП 

Александр Шикула.  

В первый день делегаты приняли 

участие в благотворительном NON-стоп 

марафоне «Все краски жизни для тебя!», а 

представители делегаций возложили цве-

ты и венки на площади Победы. Во время 

проведения концерта, по благословению 

Митрополита Минского и Слуцкого Фи-

ларета Патриаршего Экзарха всея Бела-

руси, протоиерей отец Георгий Арбузов, 

старший епархиальный миссионер, на-

стоятель прихода храма Воскресения 

Христова, торжественно вручил общест-

венному объединению «БРСМ» Хоругвь с 

ликом Пресвятой Богородицы (Свя-

щенное церковное знамя). Такой 

высокой чести Белорус-

ская Православ-

ная Церковь удо-

стоила молодеж-

ную организацию 

за большую совме-

стную работу по 

сохранению преем-

ственности традиций, реализацию проек-

тов и программ, направленных на духов-

но-нравственное и патриотическое вос-

питание молодѐжи. 

Во второй день Съезда состоялись 

пленарные заседания, на которых подве-

ли итоги работы и наметили перспек-

тивы развития организации на ближай-

шие годы. Делегаты одобрили работу 

союза за отчетный период и в качестве 

стратегической цели деятельности БРСМ 

на 2012–2014 годы определили активное 

участие в реализации молодѐжной поли-

тики.  

На должность первого секретаря ЦК 

ОО «БРСМ» вновь избран И.И. Бузовс-

кий; вторым секретарем избрана Альбина 

Сычевская; секретарями ЦК – Наталья 

Кураш, Анна Костунова, Максим Борд и 

Александр Должевский. Центральную 

контрольную комиссию ОО «БРСМ» воз-

главил Евгений Галин. 

Кстати, сегодня БРСМ – самая много-

численная молодежная организация в 

стране. Сегодня в организации реали-

зуются десятки проектов, рассчитанных 

на различные категории молодежи. В 

рамках союза каждый может реализовать 

свои идеи, развить лучшие качества, рас-

ти духовно и главное – быть граждани-

ном и патриотом своей страны. 

Продолжение на странице 4 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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После съезда нам удалось пообщаться 

с Ольгой Куприянюк и Александром 

Шикулой. 

– Ольга, чем Вам запомнился 

прошедший съезд БРСМ? 
Ольга: Прежде всего, нынешний 

съезд прошѐл в новом формате. В начале 

мероприятия более 200 его участников 

приняли участие в театрализованной 

творческой презентации деятельности 

ОО «БРСМ». Пленарные заседания, на 

которых подведены итоги работы орга-

низации за три года, также прошли в 

современном, неформальном режиме. 

Участники съезда приняли участие в 

благотворительном марафоне и посе-

тили выставку молодѐжных проектов 

«100 идей для Беларуси». Самым главным 

событием в работе съезда стало 

участие в нѐм главы государства 

Александра Григорьевича 

Лукашенко. Это – 

показатель зна-

чимости данного 

мероприятия для 

нашей страны.  

– Александр, как 

оценена работа 

МООП, командиром 

которого Вы являетесь в нашем 

университете, участниками съезда?  
Александр: Под эгидой БРСМ дви-

жение молодѐжных отрядов охраны пра-

вопорядка стало внушительной силой, на 

их счету десятки предотвращѐнных пре-

ступлений.  

Многие ребята, которые зарекомен-

довали себя во время несения службы в 

МООП, поступали затем в лучшие под-

разделения правоохранительных струк-

тур. Так, за 3 года около 300 членов 

МООП прошли службу в милицейских 

частях внутренних войск, поступили на 

работу в органы внутренних дел, стали 

курсантами учебных заведений МВД. 

Кстати, делегат съезда секретарь 

первичной организации ОО «БРСМ»        

1-й отдельной специальной милицейской 

бригады внутренних войск Руслан Курец 

выступил с предложением о введении 

единой формы для бойцов МООП. 

– Ольга, какие основные решения 

принял 41-й съезд ОО «БРСМ»? 
Ольга: На съезде определили 

приоритетные направления деятельно-

сти. Ими признаны: гражданско-патри-

отическое воспитание, организация вто-

ричной занятости, развитие волон-

тѐрского движения ОО «БРСМ» «Доброе 

сердце» и культурно-досуговой деятель-

ности, а также работа в Интернет-

пространстве и со средствами мас-

совой информации. По этим направле-

ниям в 2012–2014 годах будет разви-

ваться деятельность ОО «БРСМ». 
 

Евгения Мороз 
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13 снежня ў нашым універсітэце 

ў праграме круглагадовай спарта-

кіяды студэнтаў прайшло першын-

ства па шахматах (арганізатары – 

спартыўны клуб і прафсаюзны 

камітэт  студэнтаў).  

Спаборніцтвы прайшлі па швей-

царскай сістэме: у гульнях – 7 тураў 

па 20 хвілін. Удзел у спаборніцтвах 

прынялі 35 шахматыстаў розных 

факультэтаў: 9 каманд па 3 удзель-

нікі і 8 чалавек змагаліся ў аса-

бістым заліку.  

Па выніках гульняў вызначыліся 

лепшыя. Сярод дзяўчат першае мес-

ца заняла Марына Дзяркач (сацыяль-

на-педагагічны факультэт), другое – 

Ганна Алейнік (юрфак), трэцяе – 

Надзея Маркава (матфак). Сярод 

хлопцаў лепшым стаў Нікалас Філіп 

(юрфак), другім – Вадзім Казак 

(матфак) і трэцім – Андрэй Бойка 

(юрфак).  

У камандным заліку перамогу 

атрымаў юрыдычны факультэт,  

другім быў матфак, трэцяе месца 

падзялілі гістарычны і сацыяльна-

педагагічны факультэты, але па 

выніках асабістага заліку трэцяе 

месца засталося за будучымі гісто-

рыкамі. Усе пераможцы  адзначаны 

дыпломамі і падарункамі.  

Дарэчы, на базе інтэрната № 2 

працуе шахматная секцыя, таму мы 

запрашаем усіх жадаючых! 

Конкурс чытальнікаў, прысвечаны 

120-годдзю з дня нараджэння Максіма 

Багдановіча, прайшоў у нашым універ-

сітэце 13 снежня. Гэта яшчэ адна 

з магчымасцяў прывіць любоў моладзі 

да паэтычнага слова, а праз яго і да 

культуры народа, бо культура – гэта 

аснова нацыі. 

Конкурс чытальнікаў складаўся з 

двух адзяленняў: выканальніцкага і  

аўтарскага. Удзельнікі – навучэнцы 

гімназіі № 6 імя героя Савецкага Саюза 

Г.К. Жукава, СШ № 7 г. Брэста, а таксама 

ст уд эн ты наш аг а  ў н і вер с і т эт а 

(факультэты замежных моў, юрыдычны, 

філалагічны і геаграфічны) – 

ужо з пачатку 

рэгістрацыі з 

нецярпеннем 

чакалі выха-

ду на сцэну, 

каб паказаць 

сваѐ майстэр-

ства ўсім 

прысутным. 

   У выка-

нальніцкім 

аддзя ленні 

в ы с т у п і л і 

30 канкурсан-

таў-студэнтаў і 

8 школьнікаў. Нас 

чакаў адзін вельмі 

прыемны сюрпрыз: 

выкананне вершаў 

М. Багдановіча выкладчыкамі філала-

гічнага факультэта. Атмасферу шчасця 

задалі менавіта яны, ну а далей 

канкурсанты толькі развівалі яе. 

Пры гэтым адзначыць каго-небудзь з 

канкурсантаў вельмі цяжка: сапраўды 

кожны настолькі прачуў свой твор, так 

яго паднѐс гледачам, што пытанне аб вы-

бары нават не прыходзіла ў галаву. Тым 

не менш, мяне ўразілі замежныя студэн-

ты: Огулнур Шырліева, Манзура Джу-

маніязава, ну і асабліва – У Сінь.  

Таксама спадабаўся інсцэнаваны выступ 

Марыі Кніцэвіч і Аляксандры Грыў, якія 

не толькі чыталі вершы, а яшчэ і спявалі.  

Такім чынам, цяжкая праца па вызна-

чэнні пераможцаў узлегла на плечы жу-

ры. Але, нягледзячы на мае ўражанні, яно 

строга ацэньвала ўсіх удзельнікаў і ў 

канчатковым выніку вызначыла пера-

можцаў. Сярод школьнікаў імі сталі:          

1-е месца – Марыя Кніцэвіч і Аляксандра 

Грыў, 2-е месца – Даніэла Андрасюк      

(9-ы клас гімназіі № 6), 3-е – Арсеній 

Варанчук і Аляксандр Шубскі (7-ы клас 

СШ № 7). Перамогу сярод студэнтаў ат-

рымалі дзяўчаты з філалагічнага факуль-

тэта: Таццяна Чмель (4-ы курс), 2-е мес-

ца – Таццяна Свібовіч (4-ы курс), 3-е –  

Юлія Чарнавокая (3-і курс). 

У аўтарскім аддзяленні адзначаны 

Ганна Давідзюк (3-і курс філалагічнага 

факультэта) і Юлія Пятровіч (3-і курс 

юрыдычнага факультэта). 

Калі прысутнічаеш на такіх мерапры-

емствах, дзелішся сваім майстэрствам з 

іншымі, навучаешся – гэта ўсѐ становіцца 

стымулам для далейшага развіцця. Таму 

такія конкурсы павінны абавязкова пры-

сутнічаць у студэнцкім жыцці... 
Юлія Пятровіж  

(йрыдыжны факулитэт) 

НАШЫ НАВІНЫ 

КОНКУРС 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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Беседы о современной журналисти-

ке, интересные доклады и полезные 

презентации – всѐ это семинар «Реги-

ональные СМИ в современном медий-

ном пространстве», который прошѐл 

недавно в нашем университете. Участ-

вовали в семинаре не только представи-

тели городских и областных газет, та-

ких как «Заря над Бугом», «Брестский 

вестник», «Заря», «Брестский курьер», 

но и гости с Гомельщины: главные 

редакторы «Чырвонага Кастрычніка», 

«Голаса Веткаўшчыны» и редактор 

«Голоса Кормы».  

Открыла встречу Ольга Антоновна 

Фелькина, декан филологического факуль-

тета. Затем своѐ напутственное слово мо-

лодым журналистам сказал председатель 

областной организации Белорусский союз 

журналистов Г.С. Томашевич.  

   На семинаре прозву-

чали доклады на са-

мые разные темы. 

Свою  работу «Межкультурный и межкон-

фессиональный диалог на страницах обла-

стной прессы» представил редактор одно-

го из отделов газеты «Заря» Евгений Лит-

винович. Этот доклад вызвал многочис-

ленные дискуссии между представителя-

ми прессы и студентами. Далее опытом 

работы с читателями поделился главный 

редактор «Брестского курьера» Николай 

Александров. 

Гомельские журналисты очень удиви-

ли наших студентов. Наиболее интерес-

ным, на мой взгляд, были доклады об опы-

те и проблемах представления государст-

венных СМИ в Интернете и дизайне ре-

гионального издания. Нам предложили   

интересную статистику и даже рекоменда-

ции по выпуску учебной газеты на приме-

ре одной из «местных», филфаковских.  

В общем, семинар прошѐл на ура. Всѐ 

время, пока нам не сказали «До свида-

ния!», я внимательно слушала, и, думаю, 

многое мне пригодится. Хорошо, когда 

люди – профессионалы своего дела – при-

ходят на такие встречи и рассказывают 

истории из своего личного опыта.  
 

Анастасия Ноздрин-Плотниекая 

(филологижеский факулитет) 
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«Современный студенческий лидер: 

компетентный, ответственный, пред-

приимчивый» – под таким названием 

14 декабря в конференц-зале Зимнего 

сада нашего университета прошел меж-

вузовский областной профсоюзный 

форум. Участие в нѐм приняли за-

меститель председателя Центрального 

комитета Белорусского профсоюза ра-

ботников образования и науки Р.О. Да-

пиро, председатель Брестской област-

ной организации отраслевого профсо-

юза В.А. Харитонович, а также проф-

активы нашего и Брестского государ-

ственного технического университов.  

Так какой же он – современный проф-

союзный лидер?  

На дан-

ный вопрос 

попытались 

ответить пред-

седатель профбю-

ро географическо-

го факультета 

Б р Г У  и м е н и 

А.С. Пушкина 

Александр Миро-

нович и предсе-

датель учебной 

комиссии БрГТУ 

Андрей Краев-

ский. Молодые люди в своих выступле-

ниях не только говорили о путях выяв-

ления и формирования современного 

профсоюзного активиста, но и делились 

опытом работы в данной сфере, рас-

суждали, каким должен быть лидер 

сегодня. 

Далее слово предоставили Р.О. Дапи-

ро. Он в своѐм выступлении определил 

качества, которыми должен обладать 

каждый студенческий лидер, а также оз-

вучил плюсы участия в жизни студенче-

ского профсоюза. Затем Роман Осипович 

с удовольствием ответил на вопросы, ко-

торые касались предоставления обучаю-

щимся жилой площади в общежитии, 

оказания материальной помощи на про-

езд, повышения стипендий, а также проф-

союзных членских билетов (которые, к 

сожалению, стали неактуальны для со-

временного студента). На вопрос об уров-

не социального партнерства в первичных 

профсоюзных организациях БрГУ име- 

ни А.С. Пушкина и БрГТУ Роман Осипо-

вич ответил, что у нас в университете 

сильная школа профактива, и подчерк-

нул, что у нас есть чему учиться.  

В целом форум удался. Он показал, 

что профсоюз как ледокол: движется 

медленно, но верно по намеченному кур-

су к поставленной цели, раскалывая глы-

бы льда, возникающие на пути, при этом 

находя общий язык – по возможности – и 

контролируя положение – постоянно. У 

каждого корабля должен быть капитан. 

Профсоюзный лидер – тот самый человек 

у штурвала, к которому обращаются за 

помощью в про-

б л е м н о й 

ситуации. 

Его задача 

быстро от-

реагировать и 

найти правиль-

ное решение. 
Юлия  

Петровиж 

(информаеи-

онно-орга-

низаеионная 

комиссия  

профкома  

студентов)

Первичная  
профсоюзная  
организация  
cтудентов БрГУ  
имени А.С. Пушкина 
profstud.brsu.brest.by 

ПРАФСАЮЗНАЕ ЖЫЦЦЁ 

НАШЫ НАВІНЫ 
У НАС НА ФАКУЛЬТЭЦЕ 

●    ●    ● 

17 снежня ў Мінску прайшла 

фінальная гульня вышэйшай беларус-

кай лігі КВЗ. Зборная нашага ўні-

версітэта «Гораздо» змагалася за пе-

рамогу з камандамі са Жлобіна «Мы ад 

Андрэіча», «Добрай раніцы» з Ві-

цебска і камандай «Ігар» (Мінск). Па 

выніках чатырох конкурсаў «Гораздо» 

заняла трэцяе месца.  

 

З 28 лістапада па 7 снежня ў праг-

раме круглагадовай спартакіяды сту-

дэнтаў прайшло першынства па 

валейболе сярод жаночых каманд.  

Па выніках усіх гульняў перамож-

цам стала каманда факультэта фізіч-

нага выхавання, 2-е месца – у юрфака, 

3-е – у сацыяльна-педагагічнага фа-

культэта.  

Лепшымі ігракамі прызнаны 

Марына Рамадзіна (3-і курс, факуль-

тэт фізічнага выхавання), Алена Са-

лановіч (3-і курс, юрфак) і Ірына 

Кузміцкая (5-ы курс, сацыяльна-педа-

гагічны факультэт). 

Каманды-пераможцы і лепшыя 

ігракі ўзнагароджаны дыпломамі і 

каштоўнымі падарункамі ад праф-

кама студэнтаў і рэктарата.   

Віншуем! 

 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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19 декабря на юридическом фа-

культете прошли рождественские сту-

денческие чтения. Они стали приятной 

традицией и проводятся в нашем уни-

верситете уже пятый раз подряд. В 

этот раз заявку на участие подали 

24 человека. Отрадно, что  из всех 

представленных докладов 5 было под-

готовлено гостями – студентами 

Брестского филиала частного уч-

реждения образования «Колледж биз-

неса и права». Такая активность во 

многом объясняется темой чтений – 

«Профессиональная культура специа-

листа: структура и иерархия ценно-

стей». 

На пленарном заседании прозвучали 

доклады, которые затрагивали наиболее 

важные и интересные 

вопросы, а именно: 

учебная и научно-ис-

следовательская дея-

тельность как важней-

шие составляющие в 

профессиональной под-

готовке будущего спе-

циалиста. 

   Все выступления рас-

пределили по двум сек-

циям: «Структура и 

иерархия ценностей 

в профессио-

нальной              

         

деятельности юриста» и «Структура и 

иерархия ценностей в профессиональной 

деятельности менеджера».  

Своеобразным отчетом о результатах 

исследования мотивации студента в учеб-

ной деятельности на специальности 

«Государственное управление и экономи-

ка» прозвучал доклад Юлии Петрович, 

студентки 3-го курса данной специально-

сти. Алина Осипова, студентка 2-го курса 

специальности «Правоведение», посвяти-

ла свою работу весьма важной сейчас, в 

условиях жесткой конкуренции, теме – 

«Научно-исследовательская деятельность 

студентов как условие подготовки твор-

ческого и конкурентоспособного специа-

листа». Эти две работы  подвели к глав-

ному – размышлению о структуре и ие-

рархии ценностей будущего специалиста.  

Темы других выступлений были са-

мыми разными, а некоторые из них даже 

можно назвать  ори-

гинальными. Так, 

студенты-гости 

из колледжа биз-

неса и права вы-

ступили с доклада-

ми, вызвавшими 

большой ин-   

терес: «Осо-

б е н н о с т и 

ментали-

тета женщины-юриста» (Виолетта Коро-

года) и «Особенности менталитета муж-

чины-юриста» (Денис Пивоварчук), «Зна-

чение языка жестов в работе менедже-

ра» (Бажена Кулешова). Екатерина Пагу-

дина попыталась создать модель конку-

рентоспособного менеджера, а Кристина 

Панько обрисовала его современный 

портрет.  

По традиции участники чтений полу-

чают сертификаты. Но это ведь не глав-

ное, важно, что ребята стали на шажочек 

ближе к достижению идеала – возможно-

сти стать профессиональным и конкурен-

тоспособным специалистом. 
 

Анна Лоси 

(йридижеский факулите) 

З 1 кастрычніка па 15 снежня ў 

нашай краіне праходзіла акцыя 

«Алімпізм і моладзь». Яе праграмма 

была насычанай. У адным з кон-

курсаў, конкурсе малюнкаў «Алімпія-

да Лондан – 2012», «Алімпіяда Сочы – 

2014», «Чэмпіянат свету па хакею – 

2012 у Мінску», пераможцай сярод 

студэнтаў ВНУ стала прадстаўніца 

нашага ўніверсітэта Дар’я Мурза 

(псіхолага-педагагічны факультэт). 

Віншуем! 

 

23 снежня БрДу імя А.С. Пушкі-

на наведаў саветнік пасла Туркмені-

стана Ц.А. Бярдыеў. Ён сустрэўся з  

грамадзянамі Туркменістана, якія 

вучацца ў нашым універсітэце. Цімур 

Амандурдыевіч павіншаваў іх з міну-

лымі святамі: Днѐм незалежнасці і 

Днѐм нейтралітэту, а таксама 

расказаў пра будучыя выбары ў Турк-

меністане (яны пройдуць у лютым 

2012 года) і пра змены ў уліку 

замежных грамадзян падчас іх 

знаходжання ў Беларусі.  

ФОТАФАКТ 

НАШЫ НАВІНЫ 

З 8 па 11 снежня ў Маскве прайшла штогадовая 

міжнародная выстава «Лепшае – дзецям». 

Сярод яе ўдзельнікаў ужо другі год быў і  

наш універсітэт. Яго стэнд размясціўся ў 

экспазіцыі Саюзнай дзяржавы Беларусі і 

Расіі. На ім можна было пазнаѐміцца з 

метадычнымі распрацоўкамі па некалькіх 

тэмах, у прыватнасці «Тэарэтычная 

мадэль ранняй комплекснай дапамогі 

д зе цям з  адх іле ннямі  ў  р а зв іцц і » , 

«Дапамога дзецям ранняга ўзросту пры 

парушэннях сна і харчавання» і інш.  

Наш універсітэт прадстаўляла загадчык кафедры псіхалогіі 

развіцця І.Я. Валітава. Ірына Яўгенаўна выступіла з паведамленнем 

«Неабходнасць стварэння сацыяльных стандартаў для дзяцей ранняга 

ўзросту» на слуханнях Грамадскай Палаты Расійскай Федырацыі і 

правяла майстар-клас «Вопыт навуковага суправаджэння ранняй 

комплекснай дапамогі дзецям з адхіленнямі ў развіцці ў Рэспубліцы 

Беларусь». 
 

●    ●    ● 

ПАДЗЕЯ 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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Першага снежня на сацыяльна-пе-

дагагічным факультэце прайшло свя-

та «Калядкі». Пад кіраўніцтвам Тац-

цяны Лявонцьеўны Гарнастай, да-

цэнта кафедры педагогікі дзяцінства, 

студэнты завочнага аддзялення                

4-га курса рэканструявалі беларускі 

абрад каледавання. 

За 20 хвілін, у якія праходзіла прад-

стаўленне, гледачы адправіліся ў невялі-

кае падарожжа ў беларускую вѐску і ста-

л і сведкамі падзей, што ад-

бываліся ў сялянскай хаце падчас куцці. 

Нацыянальныя касцюмы акцѐраў ад-

люстроўвалі той час, калі абрадавасць у 

жыцці беларуса мела вялікае значэнне. 

Таксама гэта было падцверджана свя-

точнымі песнямі, жартамі і прыказкамі 

гаспадароў і задзірыстымі выступлення-

мі калядоўшчыкаў, якіх назбіралася ў 

хаце даволі шмат. На святочны стол, за-

сланы вышытым абрусам, гаспадары ха-

ты ставілі традыцыйныя беларускія 

стравы, сярод якіх 

былі і кісялѐк, і 

чарніцы, а так-

сама піражкі 

з капустай.  

   І, канешне 

ж, не абый-

шлося без 

с а м о г а 

каледаван-

ня. Вясѐ-

лыя, галасіс-

тыя, з вялікай 

прыгожай зор-

кай наперадзе, 

калядоўшчыкі выказалі добрыя 

пажаданні гаспадарам, праспявалі каляд-

ныя песні, частушкі і прывялі казу-

забіяку, якая танцавала-танцавала, а по-

тым ногу падвярнула. Гаспадары ж, каб 

яна паправілася, далі пачастункі каля-

доўшчыкам, аднак каза-гарэза з пача-

стункамі разам уцякла з хаты, а за ѐй і 

калядоўшчыкі... Пасля таго, вядома,  

заспявалі на развітанне святочную 

песню.  

У другім заходзе разам з калядоў-

шчыкамі прыйшлі цыгане, якія цэнт-

ральным персанажам зрабілі каня; з ім 

таксама здарылася недарэчнасць (тая ж 

сітуацыя, што і з казой). Не абыйшлося, 

вядома, і без гадання, асабліва гледачам-

выкладчыкам, якім наваражылі нават 

прэмію з рук дэкана. Артыстычныя, 

вясѐлыя і эмацыйныя танцы цыган 

развесялілі гледачоў, таму апошні та- 

нец – польку – танцавала ўжо цэлая зала. 

   Завяршылася імпрэза фінальнай 

песняй выступоўцаў «Бывайце 

здаровы». А эмацыйна здаровымі 

сапраўды засталіся ўсе, бо свята дало 

зарад пазітыўных эмоцый і добры 

калядны настрой. 
 

Марына Валасар  

(філалагжы факулитэт)  

1 снежня Зімовы сад нашага ўніверсітэта адзначыў, няхай яшчэ малы, але ж 

юбілей. У першы дзень зімы яму споўніўся год.  

На свята ў цяпліцу завіталі ганаровыя госці, у ліку якіх быў і рэктар Мечыслаў 

Эдвардавіч Часноўскі. Ён уручыў кіраўніку межфакультэцкага вучэбна-метадычна-

га і навукова-даследчага цэнтра экалогіі і прыродазнаўства, адным з аддзелаў якога 

з’яўляецца Зімовы сад, Вользе Мікалаеўне Верамчук падзяку. Таксама сярод гасцей 

была і архітэктар сада – Таццяна Барысаўна Мароз.  

Кожны, хто жадаў трапіць у Зімовы сад у гэты дзень, мог зрабіць гэта безкаш-

тоўна і пакінуць запіс у кнізе падзяк. Дарэчы, яна ўжо трэцяя за год. І гэта свед-

чыць, што будавалі і стваралі такую прыгажосць не дарэмна! Толькі ў будні коль-

касць наведвальнікаў дасягае 70 чалавек, а ў выхадныя – ажно 300. 

Ад усяго таго, што можна пабачыць у садзе, захоплівае дух. І акварыўмныя 

рыбкі, і птушкі, ну і, канешне ж, расліны, якіх тут вельмі шмат (больш за 200). Тры 

залы – гэта запрашэнне на цікавую прагулку ў джунглі, экзатычныя лясы і пус-

тыню ў любы час года.  

C наступлением заморозков на ре-

ках, озѐрах, прудах образуется ледяной 

покров, наступает пора катания на сан-

ках и коньках. Однако подобные раз-

влечения могут привести к несчастным 

случаям. Чтобы избежать этого, нужно 

соблюдать осторожность на льду, стро-

го выполнять существующие правила. 

Запомните их!  

Нельзя кататься на коньках и сан-

ках, а также собираться группами на 

тонком, ещѐ неокрепшем льду, особен-

но когда он запорошен снегом и во вре-

мя оттепели.  

Опасно выходить или прыгать с 

берега на лѐд, когда неизвестна его 

крепость. 

Запрещается проверять прочность 

льда ударами ног. 

Соблюдайте осторожность на льду 

в незнакомых местах и особенно там, 

где есть быстрое течение, где впадают 

реки и ручейки, образующие промо-

ины, а также в местах спуска тѐплых 

вод от промышленных предприятий. 

Такие места опасны в первую очередь 

для игр и катания на льду, а также для 

пешеходов и любителей-рыбаков. 

Б у д ь т е  о с т о р о ж н ы  н а  л ь д у ! 

Помните! Выход на тонкий лѐд опасен 

для жизни! 
 

В.С. Семенйк 

(председатели Ленинской районной  

организаеии ОСВОД г. Бреста) 

ФОТАФАКТ 

У НАС НА ФАКУЛЬТЭЦЕ 

УВАГА 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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Народная театральная студия уни-

верситета существует уже больше пят-

надцати лет. За это время через коллек-

тив прошло не одно поколение та-

лантливых и энергичных, молодых и 

импульсивных студентов и педагогов.  

Еѐ несменный руководитель и ре-

жиссѐр – Павел Дмитриевич Бекиш – 

за это время поставил со своими подо-

печными большое количество хороших 

театральных пьес, таких как «КИМ» 

А. Дударева и «Чайка» А. Чехова, 

«Яблычны спас» А. Делендика и «День 

корабля» Е. Поповой и др. 
У Павла Дмитриевича действительно 

есть чему поучиться. Это – знаток своего 

дела, который не носит опыт за плечами, 

а делится им со студийцами. А творчес-

кий багаж у него немалый: до прихода в 

университет П.Д. Бекиш работал в драма-

тических театрах Гомеля, Могилѐва и Ка-

лининграда, на киностудии «Беларусь-

фильм», был главным режиссѐром Брест-

ской студии телевидения. 

Всѐ это помогает Павлу Дмитриевичу 

ставить замечательные спектакли, кото-

рые удивляют своей актуальностью.  

С л а ж е н н ы й 

коллектив умеет 

доступно обыграть пьесу, которая была 

написана очень давно. Об этом ру-

ководитель сказал так: «Всѐ, что я ставлю, 

это о сегодняшнем дне».  

Ярким событием для студии было, 

безусловно, первое выступление с мало-

известным произведением «Баловни судь-

бы» Е. Поповой. Спектакль прошѐл на 

ура. Пьесу на тот момент никто не играл, 

и театральная студия стала перво-

открывателем.  

Каждый год в коллектив к Павлу 

Дмитриевичу приходят 

новые лица. Кто-то из 

ребят становится актѐ-

ром-любителем и про-

должает играть, 

кто-то приходит и 

уходит, но в па-

мяти всех   

участников театральная студия остаѐтся 

навсегда. 

А попасть в выступающий коллектив 

не так-то просто. Для этого ребята посе-

щают своеобразные специальные «курсы» 

подготовки. Здесь Павел Дмитриевич рас-

сказывает о работе драматического теат-

ра, о труде, который участникам предсто-

ит проделать. И уже после некоторым из 

ребят, самым способным, предоставля-

ется возможность поработать в качестве 

актѐра и вступить в своеобразный «теат-

ральный актив». 

Есть ещѐ такая проблема, как подбор 

необходимых кадров. Как сказал мне Па-

вел Бекиш, «самое сложное сейчас – по-

добрать необходимых актѐров. Каждый 

год изначально приходит около 40–50 же-

лающих. Из них остаѐтся работать «кос-

тяк» в 25–30 человек. Подготовка начина-

ющих актѐров идѐт активно, ведь в теат-

ральном вузе на это даѐтся дополнитель-

ное время, а тут – нет. Но у 

современной молодѐжи су-

ществует ещѐ 

одна пробле-

ма: с каждым го-

дом ребята становят-

ся всѐ более сухими, «толстокожими», 

неэмоциональными. И из-за этого с ними 

трудно работать». И это правда, ведь мы 

сейчас мало показываем свои эмоции и 

настоящие чувства. Больше пишем в интер-

нете, где ставим улыбочки, смайлы. А 

чтобы прочувствовать вживую… 

Также мне удалось пообщаться с 

ребятами-новичками в театральной дея-

тельности. И вот что они ответили на мой 

вопрос: «Что для Вас значит посещение 

этой театральной студии?» 

Раиса: «Мне, как будущему учителю 

начальных классов, важно быть подко-

ванным во всем. А театральное искусст-

во мне в этом помогает. Во-пер-

вых, мы учимся правильно, точно 

и чѐтко выговаривать слова, 

что, как мне кажется, не-

обходимо каждому чело-

веку. А во-вторых, 

здесь формируется 

умение вести себя 

на людях и пра-

вильно препод-

носить себя».  

   Андрей: «Я 

пришѐл сюда, 

чтобы попробо-

вать свои силы, 

посмотреть на себя с дру-

гой стороны и открыть в 

себе что-то новое. Пока 

это у меня по-

лучается».  

  

Анастасия: «Когда-то была детская, 

неосуществлѐнная мечта: стать актри-

сой. В итоге жизнь занесла меня на спе-

циальность «Дошкольное образование. 

Практическая психология». Актерское 

мастерство мне здесь просто необходи-

мо. Также мне интересен этот новый 

мир – мир театра. Здесь есть возмож-

ность почувствовать себя другим челове-

ком, попробовать пожить жизнью вра-

ча, бухгалтера (когда ты в роли). И это 

очень интересно!» 

Мне было очень приятно и полезно 

поговорить с необыкновенным челове-

ком – Павлом Дмитриевичем – и его ребя-

тами. Из аудитории я вышла в припод-

нятом настроении. Эти люди излучают 

такую необыкновенную позитивную 

энергию, что после общения с ними 

хочется жить и радоваться.  

 

Пожелаем коллективу 

творческого вдохновения, которое несло 

бы корабль его мечты и надежды в 

плавание искусства.  

P.S. Кстати, 24 ноября в ЦМТ 

состоялась премьера нового спектакля 

народной театральной студии по пьесе 

Валентина Красногорова «Зойкина 

контора». 

 
Анастасия Ноздрин-Плотниекая  

(филологижеский факулитет) 

АСОБА 

9 снежня ў Нацыянальным      

цэнтры мастацкай творчасці дзя-

цей і моладзі ў Мінску адбылася 

цырымонія ўзнагароджання па выні-         

ках Рэспубліканскага фестывалю 

творчасці замежных студэнтаў 

устаноў вышэйшай адукацыі                        

«F.- ART.BY 2011».  

Наш універсітэт адзначаны 

двума дыпломамі. У намінацыі 

«Лепшы матэрыял па абагульненні 

вопыта полікультурнай адукацыі 

студэнцкай моладзі» ўзнагароджа-

ны кафедра агульнага і рускага мо-

вазнаўства і студэнцкі клуб. Твор-

чы калектыў з ліку студэнтаў на-

шага ўніверсітэта (Іва Гопта, 

Лукаш Хвістэк, Вольга Хіль,      

У Сінь – філалагічны факультэт, 

Фарыда Джавадава – юрыдычны 

факультэт, Мекан Таіраў, Ясмін 

Вакер – факультэт замежных моў) 

стаў пераможцам конкурсу муль-

тымедыйных прэзентацый «СТО 

ТВАРАЎ – моладзь у дыялоге 

гісторыі і культуры». 

НАШЫ НАВІНЫ 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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Грядет зимняя сессия. У нас, сту-

дентов, появляется много забот и 

трудностей. Мы разрываемся, пыта-

емся успеть везде, но всѐ же понима-

ем – времени катастрофически не хва-

тает. Если у вас завтра экзамен, а 

времени и желания подготовиться 

нет, то нужно готовить шпаргалки. 

Но не всѐ так просто, к тому же не все 

студенты не умеют списывать. Не 

научились в школе, не выходит и в 

универе. Не отча-

ивайтесь, может, 

преподаватель не 

увидит ваших 

уловок. Конечно, 

лучше всѐ вы-

учить и не испы-

тывать своѐ ве-

зение, однако это 

в идеале. 

 

 

В последнее время студенты на 

экзаменах всѐ больше и больше исполь-

зуют информационные технологии, то 

есть различные «гаджеты». Пожалуй, са-

мым популярным среди всех ноу-хау по 

теме «как сдать экзамен» является 

микронаушник.  

Что же это, спросите вы? Всѐ доста-

точно просто. Микронаушник – это ус-

тройство, предназначенное для обеспе-

чения беспроводной связи с использова-

нием мобильного телефона, рации или 

другого источника звукового сигнала. 

Наушник размещается в ухе, а передат-

чик с чувствительным микрофоном кре-

пится незаметно под одеждой и подклю-

чаются к телефону. Устройство не за-

метно для окружающих, поэтому даже 

во время экзамена можно получать по-

мощь от друзей, да так, что преподава-

тель не заподозрит вас в том, что вы 

списываете. 

Всѐ так просто! Но где купить этот 

чудо-аппарат? Поверьте, это не проб-

лема, а тем более в Бресте. В социальной 

сети «Вконтакте» даже есть сообщество, 

в котором любой желающий может 

приобрести себе микронаушники. Так-

же здесь есть инструкция, как пользо-

ваться этим прибором. И как в любой 

рекламе, гарантируется эффективность в 

100%. Круто, да? 

Но не всѐ так просто. Помимо того 

что такой «помощник» стоит недѐшево, 

он ещѐ и не надѐжен. Не смотрите на то, 

что гарантия на 3 года, сломаться он 

может в любую минуту, например на эк-

замене. Вот как-то мой знакомый-сту-

дент решил приобрести это «чудо науч-

ной мысли». Купил, поместил в ухо и 

пошѐл на экзамен. А там, как по веле-

нию волшебника, прибор сломался. Это 

хорошо, что парень выучил половину 

билетов и вытянул знакомый. Иначе 

ждала бы его пересдача. Также бывали 

случаи, когда во время экзамена так 

называемая «капсула знаний» застре-

вала в ухе, и для того, чтобы еѐ из-

влечь, требовалась медицинская 

помощь. Так что, как ни крути, 

лучше рассчитывать только на 

себя, а не на какие-то «при-

бамбасы».  

   Да, сдать с такой шпаргалкой 

очень просто. Но 

останутся ли зна-

ния в нашей голо-

ве, как только мы 

извлечѐм чудо-

устройство из уха? 

Ответа, я надеюсь, 

не требуется. 

Если студенты 

станут чаще 

и с п о л ь з о -

вать микро-

наушники, то 

будет очень 

актуально пе-

р е д  э к з а м е н а ц и о н н ы м  к а -                          

бинетом устраивать мини-медосмотр. 

Который бы состоял из одного врача – 

отоларинголога. И здесь очень многим 

было бы не до смеха. 

Помните сцену из известного филь-

ма, когда студент с якобы больным 

зубом шепчет в искусственный цветок 

на пиджаке: «Приѐм, приѐм…» Вот вам 

наглядный пример, когда техника стано-

вится умнее человека. И в этой ситуации 

студент выглядел, мягко говоря, необра-

зованным. Так что лишний раз подумай-

те, перед тем как использовать чудо-

шпаргалки. 
Денис Троейк 

(филологижеский факулитет) 

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ? 
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Традиция отмечать Новый год 

1 января появилась на Руси три сто-

летия назад указом Петра I. До это-

го церковный новый год отмечали 

1 марта, а светский – 1 сентября. 

В письмах Деду Морозу современ-

ные дети чаще всего просят пода-

рить им компьютер, а офисные ра-

ботники просят заморозить своего 

начальника. 

Обычай устанавливать рожде-

ственские ѐлки появился около 

150 лет назад. Великолепные пыш-

ные красавицы украшали самые бога-

тые дворцы Европы и России. 

Культовый советский фильм 

«Ирония судьбы, или c лѐгким паром» 

показывают 31 декабря по ТВ уже 

35 лет. 

Самая большая в мире искусст-

венная елка высотой 76 метров была 

установлена в столице Бразилии – 

Рио-де-Жанейро. 

Итальянцы считают, что перед 

встречей Нового года необходимо 

избавиться от всего старого и не-

нужного, поэтому 31 декабря в пол-

ночь большинство итальянцев вы-

брасывают старые вещи в окно. 

 

 

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ? 
Первая электрическая гирлянда 

зажглась в 1895 году в Америке на 

ели, которая стояла перед Белым 

домом. 

На новогоднем столе у австрий-

цев вы не найдете дичь, так как они 

верят не только в новогодних персо-

нажей, но и в Птицу Счастья. 

В Швеции Санта Клаус подкла-

дывает подарки к печке, а в Герма-

нии – оставляет на подоконнике. 

В Камбодже, где нет ни мороза, 

ни снега, главным персонажем Ново-

го года выступает Дед Жар. 

Под Новый год вьетнамцы поку-

пают живого карпа и выпускают 

его в пруд около дома. Считается, 

что на спине карпа путешествует 

домовой, который целый год будет 

следить, как ведут себя члены се-

мьи. 

В 2001 году на границе России и 

Финляндии состоялась историче-

ская встреча финского Йолупукки и 

российского Деда Мороза. 

Пенсионный фонд России при-

своил Деду Морозу звание «Ветеран 

сказочного труда». 
Екатерина Басалай  

(биологижеский факулитет) 

ЦІКАВА ВЕДАЦЬ 

:) Эти и другие новости Вы найдѐте на сайте нашего университета www.brsu.by (: 
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Всѐ началось утром 22 декабря. 

Благодаря молодым волшебникам из 

педагогического отряда «Эра» учащиеся 

1–2 классов ГУО «УПК детский сад – 

начальная школа № 5 г. Бреста» 

отправились в сказочное путешествие 

в новогоднюю страну Деда Мороза. 

На пути ребят подстерегали различ-

ные испытания, которые подстроила ко-

варная Баба Яга. Так, например, малы-

шам пришлось побывать в жаркой Афри-

ке, где они чуть не стали обедом голод-

ного Бармалея. Как же школярам удалось 

спастись? Они с помощью игр, танцев и 

хорошего настроения объяснили прого-

лодавшемуся персонажу, что такое Но-

вый год. Бармалей подружился с ребята-

ми и стал веселиться вместе с ними. Но 

на этом происки Бабы Яги не закон-

чились. Дальше она отправила всех в 

подводное царство Морс-

кой Царицы. Вот только 

просчиталась старуха: Ца-

рица при помощи своей 

волшебной ракушки по-

могла детям завершить 

путешествие. А в снежной 

стране ребят встретил 

добрый Дед Мороз. И 

здесь начали происходить 

самые настоящие чудеса: 

все герои очутились на 

празднике, Баба Яга стала 

доброй, Бармалей поверил 

в Новый Год, а главное, 

все ребятишки-путешест-

венники получили долго-

жданные подарки.  

Но на этом миссия 

участников нашего отряда и по совме-

стительству волшебников не закончи-

лось. 24 декабря мы ещѐ раз отправились 

в новогоднее путешествие, только уже 

вместе с ребятами из Луковской средней 

школы Малоритского района.  

Стоит сказать, что малыши тоже не 

остались в долгу. Они подарили нам свои 

улыбки, звонкий смех, искреннюю, не-

поддельную радость и ту праздничную 

атмосферу в своих школах, которую мы 

запомним и оставим в своих сердцах 

надолго.  
 

Педагогижеский отряд «ЭРА» 
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Здравствуй, дорогой Дедушка Мороз. 
Конечно, возраст у меня уже не тот, чтобы 
в тебя верить, но всѐ-таки решил написать. 
Долго думал, что у тебя попросить: хочет-
ся и то и другое. Потом вспомнил, что 
после Нового года у нас, студентов, 
начинается горячая пора – зимняя сессия. 
Вот и хочу попросить у тебя много-много 
везения, чтобы эту и все последующие 
сессии сдать на «отлично», чтобы весь 
наступающий 2012 год желание учиться и 
получать знания только увеличивалось. И 
самое главное,  чтобы в новом году я и все, 
кого я знаю, были здоровы и счастливы. 

Заранее спасибо, буду ждать чуда! 
 

Современный студент 

ДУМКІ ЎСЛЫХ 

C уваженьем и любовью  

Поздравляем с Новым годом! 

Пусть всѐ будет у Вас отлично 

В жизни личной и   

безналичной! 

Дом пусть будет уютен,                

как прежде... 

И гостей пусть не станет                  

в нѐм меньше! 

На работе –  

карьерного роста, 

Чтоб спокойно всѐ было                 

и просто. 

Чтоб ушѐл год  

с проблемами прежними, 

 Ну а Новый –                                   

был полон надежды! 
 

Екатерина Левонйк  

(директор студенжеского клуба) 

ПАДАРОЖЖА 


